Notes d'allocution pour la séance d'ajournement – Intervention d'urgence face à la COVID-19

Délibérations sur la motion d'ajournement – Avis de questions : Échange original pour le contexte : Hansard, 2 octobre 2020

M. Blaine Calkins (Red Deer – Lacombe, PCC): Monsieur le Président, le gouvernement libéral se sert inutilement des règles de sécurité nationale pour cacher quelles entreprises canadiennes obtiennent des contrats concernant l'EPI. Pourquoi ne pouvons-nous pas savoir combien nous payons pour des masques jetables? Pourquoi ne pouvons-nous pas savoir quelles sont les entreprises canadiennes qui les fournissent? Cela ne semble pas être une question de sécurité nationale pour le gouvernement. Il semble plus probable que ce soit une question d'insécurité éthique pour les libéraux. Pourquoi les libéraux ne nous disent-ils pas qui obtient quoi et pour combien?

M. Steven MacKinnon (secrétaire parlementaire de la ministre des Services publics et de l'Approvisionnement, PLC): Monsieur le Président, bien entendu, la transparence et la reddition de comptes sont d'une importance capitale pour le gouvernement, et nous sommes déterminés à rendre compte de tous nos efforts en matière d'approvisionnement. Nous allons assurément faire cela pour les Canadiens. Pour ce qui est des approvisionnements qui font cruellement défaut à l'échelle mondiale, alors que nous sommes en concurrence avec d'autres pays pour les approvisionnements essentiels, je ne sais pas si le député laisse entendre que le Canada devrait rendre publics ces

renseignements essentiels. Nous ne ferons pas cela. Ce que nous allons faire, c'est acheter stratégiquement l'équipement médical et l'EPI dont les Canadiens et nos professionnels de la santé ont besoin pour assurer notre sécurité.

Réponse au débat d'ajournement 4 minutes (509 mots)

Monsieur le Président, permettez-moi de remercier le député de Red Deer – Lacombe d'avoir soulevé cette question, et je suis heureux de prendre la parole à la Chambre pour répondre à ses questions.

Depuis le début, notre gouvernement s'est employé à prendre soin des Canadiens, à s'assurer qu'ils ont le soutien dont ils ont besoin pour traverser cette pandémie et à les garder en santé et en sécurité.

Cela comprend l'achat des fournitures essentielles nécessaires pour protéger les Canadiens contre la COVID-19.

Depuis le début de l'éclosion, les fonctionnaires de Services publics et Approvisionnement Canada travaillent jour et nuit à cette fin. Le gouvernement actuel a réussi à acquérir des milliards d'unités d'EPI, y compris des masques, des respirateurs N95, des écrans faciaux, des désinfectants pour les mains, des blouses de protection et des gants, et d'autres sont à venir.

Monsieur le Président, nous avons établi de nouvelles chaînes d'approvisionnement avec des fabricants étrangers afin d'acheter des fournitures existantes et d'assurer des expéditions futures.

De plus, nous avons accru notre capacité de produire bon nombre de ces fournitures essentielles au pays, ce qui contribue à réduire le risque associé au fait de compter sur des fournisseurs internationaux dans un marché concurrentiel mondial, tout en soutenant de bons emplois canadiens.

Les fabricants de partout au pays ont appuyé la lutte du Canada contre la COVID-19, et nous devrions tous être fiers de leur ingéniosité et de leur ténacité.

Monsieur le Président, en ce qui concerne la transparence liée aux renseignements sur la passation de marchés, plus particulièrement en ce qui concerne les fournitures qui sont en grave pénurie à l'échelle mondiale et où nous sommes en concurrence avec d'autres pays, nous ne sommes tout simplement pas en mesure de publier certains détails de nature délicate.

En même temps, la transparence et la reddition de comptes sont d'une importance cruciale pour notre gouvernement, et nous sommes pleinement engagés à divulguer l'information au public dans toute la mesure du possible.

Je suis heureux d'informer la Chambre que nous avons mis en œuvre plusieurs mesures à cette fin.

Par exemple, les Canadiens peuvent consulter le site Web de SPAC pour obtenir des mises à jour sur les achats et les livraisons de nos fournitures les plus essentielles, ainsi que le nom des fournisseurs et le montant des contrats concernant les approvisionnements liés à la COVID-19.

Nous tenons également régulièrement les Canadiens au courant des ententes que le gouvernement du Canada a signées pour garantir l'accès aux vaccins les plus prometteurs mis au point dans le monde.

De plus, nous informons les Canadiens des nouvelles ententes visant à garantir l'accès aux solutions les plus efficaces et les plus efficientes possible concernant les tests de dépistage, à mesure que la technologie évolue.

Monsieur le Président, je suis fier des efforts que notre gouvernement a déployés pour tenir les Canadiens au courant de la façon dont nous achetons les fournitures dont nous avons grandement besoin.

Cela dit, le gouvernement ne diminuerait jamais inutilement la capacité du Canada de se procurer les fournitures qui assurent la sécurité des Canadiens, et je crois fermement que les Canadiens n'en attendent pas moins.

Notre objectif est de bâtir un Canada plus fort et plus résilient pour tous, et cela commence par aider notre pays à traverser cette pandémie. Je peux vous dire que nous accorderons toujours la priorité à la transparence pour les Canadiens en ce qui concerne les mesures prises par le gouvernement à cet égard.

La priorité absolue du gouvernement demeure la santé et la sécurité de tous les Canadiens, et nous continuerons de chercher l'équipement et les fournitures dont nous avons besoin pour lutter contre la COVID-19 – de façon ouverte et transparente.

Merci à tous.

Réplique d'une minute (140 mots)

Monsieur le Président, nous traversons une période extraordinaire, et le gouvernement veille à ce que les Canadiens soient soutenus.

Nous achetons les fournitures dont nos travailleurs de la santé de première ligne et nos entreprises essentielles ont désespérément besoin.

Nous mettons également en place de nouvelles ententes pour garantir l'accès à des tests de dépistage les plus efficaces et les plus efficients.

En même temps, nous nous tournons vers l'avenir et nous signons des ententes pour avoir accès aux candidats vaccins les plus prometteurs qui sont en train d'être mis au point partout dans le monde, afin que nous puissions un jour surmonter la COVID-19.

Tout ce travail se fait de la façon la plus ouverte et la plus transparente possible, tout en protégeant les chaînes d'approvisionnement du Canada dans un marché hautement concurrentiel.

Le gouvernement continuera de tenir les Canadiens au courant de la façon dont nous achetons les fournitures dont nous avons grandement besoin pour assurer notre sécurité et nous aider à traverser cette pandémie.